
 

 

 

 

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE 

SECRETARIA MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL - SMDS 

CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE – CMDCA 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

Nº. 23/2022 2 

(Plenária Híbrida) 3 

Aos três dias do mês de agosto de dois mil e vinte dois, às quatorze horas, reuniram-se para 4 

Assembleia Ordinária, de forma híbrida, pela plataforma Google Meet e na sede do CMDCA, 5 

situado à Av. João Pessoa, 1105 - Farroupilha, Porto Alegre - RS, 90040-001, sob 6 

coordenação da Presidenta ROBERTA GOMES MOTTA, e na presença dos: 7 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL: Carolina Aguirre da Silva, Centro de 8 

Atendimento Integrado do Morro da Cruz – CAIMC (TOPOGIGIO); Roberta Gomes 9 

Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM; José Alfredo Nahas, Parceiros 10 

Voluntários; Rosana Fernandes Nunes, Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de 11 

Porto Alegre, APAE/Porto Alegre; Viturugo Rinaldi de Miranda, Casa do Menino Jesus de 12 

Praga; Frei Luciano Elias Bruxel e Everton Silveira, Instituto Cultural São Francisco de 13 

Assis – CPCA; Lenira L. da Silva, Círculo Operário Porto Alegrense; Sheila Aparecida 14 

Maia Teixeira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP; Aline Roza da 15 

Silva, Fundação O Pão dos Pobres de Santo Antônio; Arlei Márcia Weide, Obra Social 16 

Imaculado Coração de Maria – OSICOM; Neusa Maria Telles, Obra Social Imaculado 17 

Coração de Maria – OSICOM; Ângela Cuadrado Spolidoro, União Sul Brasileira de 18 

Educação e Ensino – USBEE; e Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança.  19 

CONSELHEIROS DO GOVERNO: Paulo Meira, Secretaria Municipal de 20 

Desenvolvimento Social – SMDS; Letícia Giardin, Fundação de Assistência Social e 21 

Cidadania – FASC; Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF; 22 

Aline Borges, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ; e Carlos 23 

Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV.  24 

DEMAIS PRESENTES: Cláudia Bandeira e Luiz Henrique Frota, Administrativos 25 

CMDCA/FUNCRIANÇA; Patrícia Costa Ribeiro, Taquígrafa – TG Taquigrafia.  26 

PAUTA:  27 

1. Abertura;  28 

2. Debates e Deliberações;  29 

2.1. Comissões: Executiva, Finanças, Políticas e Reordenamento;  30 
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3. Informes.  31 

Após a conferência de quorum foram abertos os trabalhos: 32 

1. ABERTURA; 33 

2. DEBATES E DELIBERAÇÕES; 34 

2.1. COMISSÕES: EXECUTIVA, FINANÇAS, POLÍTICAS E REORDENAMENTO;  35 

- COMISSÃO EXECUTIVA: 36 

Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Boa tarde, vamos 37 

começar. A equipe que está online, em princípio, não faz o relato por causa do som e aí a 38 

gente mantém quem está aqui para fazer o relato. Na hora de votar, a equipe que está online, 39 

só levanta a mão que a gente consegue visualizar. Então, vamos para os processos que a gente 40 

tem da Executiva. Vamos para os processos do Edital. Bom, é um pedido bem especial para 41 

todo mundo, porque vem a fase de recurso, né, que é para ver, dar uma olhada especial para 42 

aquelas instituições que têm mantenedora e executora. Por exemplo, a SOME, não está a 43 

executora, às vezes a gente não consegue saber quem vai. Se a lista é da educação infantil da 44 

Tia Jussara, precisa aparecer: SOME Tia Jussara; SOME Águas Claras, SOME CAJU. Então, 45 

para a gente poder saber para onde a vai o recurso e para a OSC poder ter esse entendimento. 46 

Eu estou falando da SOME porque foi uma das que eu me dei conta depois que a gente não 47 

tinha feito. Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da 48 

Cruz – CAIMC (TOPOGIGIO): Também tem a Construindo o Amanhã, porque tem duas 49 

instituições Construindo o Amanhã. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do 50 

RS – ACM: É talvez fazer um filtro maior a partir do que a gente recebeu aí, fazer um filtro 51 

bem apurado, olhar internamente, ver o que tem no processo e o que está ali fora, para já dar 52 

para fazer também a pesquisa se tem aquele nome ou não. Da lista tem muitos duplicados. 53 

Hoje já saiu a nova lista, já está publicada com os demais. Na segunda parte tem que sair 54 

redondo isso. Naquela lista de habilitados a gente já consegue ver o que está duplicado e o que 55 

não está. Na quarta-feira que vem não dá para chegar aqui e ver, porque quarta-feira que vem 56 

é já para ter feito esse processo das duplicadas, senão a gente vai atrasar o processo todo. 57 

Então, o processo é terça-feira, que é o último dia de entrega do recurso, nós estarmos cada 58 

um dos seus grupos com essa lista ok. Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento 59 

Integrado do Morro da Cruz – CAIMC (TOPOGIGIO): Eu queria combinar de a gente 60 

dar um retorno para as instituições, tipo: “Recurso recebido com três anexos”... Dois anexos, 61 

quatro anexos. Cláudia Bandeira, Administrativo CMDCA/FUNCRIANÇA: Nós estamos 62 

respondendo, dando o recebido e o que recebeu. Estamos fazendo essa comunicação com o 63 
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pessoal. Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz 64 

– CAIMC (TOPOGIGIO): Tipo assim, eu mandei a ata de eleição, mas a ata de eleição 65 

vocês disseram que está faltando. Aí vocês solicitam que reenvie o print da mensagem e a ata 66 

de eleição. Cláudia Bandeira, Administrativo CMDCA/FUNCRIANÇA: Na verdade, o 67 

print não adianta, porque a gente não consegue abrir o print de um e-mail. Então, a gente pede 68 

que eles reenvie aquele e-mail datado lá do dia 15, 07, 08. Então, eles estão fazendo isso e a 69 

gente vê que está ali dentro e vai ficando ok. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de 70 

Moços do RS – ACM: Era isso, pessoal, do Edital. Vamos, então, para as pautas que nós 71 

temos no dia de hoje. Da Comissão de Finanças nós temos dois processos, da Comissão Mista 72 

dois processos. O Everton pediu para iniciar. Comissão Mista, Casa de Nazaré. 73 

- COMISSÃO MISTA: 74 

Everton Silveira, Instituto Cultural São Francisco de Assis – CPCA: CASA DE 75 

NAZARÉ, SEI 22.0.000058639-4. A comissão é de PARECER FAVORÁVEL à liberação 76 

de carta de captação, de acordo com o orçamento físico financeiro apresentado e Resolução nº 77 

50/2008, no valor de R$ 190.000,00, retenção de 10%, pelo Projeto Transportando 78 

Solidariedade, que visa comprar um veículo para transporte de mercadorias entre as unidades 79 

de atendimento à criança e adolescente da Casa de Nazaré. Roberta Gomes Motta, 80 

Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Ok. Dúvidas, questionamentos? Então, em 81 

votação, quem é favorável ao processo da Casa de Nazaré? Contrários? Abstenções? 82 

APROVADO POR UNANIMIDADE. O próximo processo é também da Comissão Mista. 83 

Everton Silveira, Instituto Cultural São Francisco de Assis – CPCA: Associação 84 

recreativa e cultural esporte vida. Serão beneficiados pelo presente Projeto Criança e 85 

Adolescente, entre 5 e 15 anos, preferencialmente de famílias em vulnerabilidade social e 86 

econômica, em atendimento no Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos ofertado 87 

pela associação. Estima-se atender 120 usuários, o projeto busca contribuir para a redução e a 88 

ocorrência de situações em vulnerabilidade social, através da inclusão, promoção da saúde e 89 

desenvolvimento social. Valor a ser captado é de R$ 299.827,50, retenção de 5%. Foram 90 

feitos ajustes e em 18/07 a OSC apresentou a documentação solicitada e os ajustes no projeto 91 

de execução. A comissão é de PARECER FAVORÁVEL. Roberta Gomes Motta, 92 

Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Dúvidas? Em votação. Quem é favorável ao 93 

processo? Contrários? Abstenções? APROVADO POR UNANIMIDADE. Tem dois da 94 

Comissão de Finanças, que eu não sei quem vai fazer a leitura, do MCC Belém e Instituto do 95 
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Câncer Infantil. Também do Pão dos Pobres. Zé Alfredo, não te escutamos, vou tentar abrir 96 

pelo celular aqui. 97 

- COMISSÃO DE FINANÇAS: 98 

José Alfredo Nahas, Parceiros Voluntários: SEI 21.0.000118257-6, NÚCLEO 99 

COMUNITÁRIO E CULTURAL DE BELÉM NOVO – MCC BELÉM, Projeto 100 

Socioeducativo IV. A OSC enviou ofício e 25/07/2022 solicitando a transferência do valor do 101 

Projeto Socioeducativo III (SEI 18.0.00077744-3) no valor de R$ 10.200,00 para o Projeto 102 

Socioeducativo IV (SEI 21.0.000118257-6). A lista de doações do referido valor está em 103 

anexo ao presente SEI e conferidos por essa Comissão de Finanças. Após análise a Comissão 104 

de Finanças é de PARECER FAVORÁVEL à presente solicitação de transferência. Roberta 105 

Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Alguma dúvida, 106 

questionamentos? Em processo de votação. Quem é favorável, por favor? Contrários? 107 

Abstenções? Uma abstenção. APROVADO O PARECER COM UMA ABSTENÇÃO. O 108 

próximo processo. José Alfredo Nahas, Parceiros Voluntários: O próximo da Comissão de 109 

Finanças é o Processo SEI 21.0.000124453-9, INSTITUTO DO CÂNCER INFANTIL, 110 

Projeto Manutenção e Qualificação do Atendimento. A referida OSC encaminhou em 111 

28/06/2022 ofício solicitando alteração de cargos e salários na rubrica de pessoal. Após análise 112 

entendemos que a alteração solicitada não implica em modificação do valor total dessa rubrica, 113 

conforme apresentado no documento, permanecendo o valor de 237.464,47. Da mesma forma, 114 

não implica em outras alterações no projeto de forma global. O Projeto Manutenção e 115 

Qualificação do Atendimento prevê o atendimento de 505 crianças. Em 27/06/2022 a OSC 116 

recebeu a parcela 1/1 do TF. 053/2021 no valor de R$ 350.304,44. Após análise a Comissão 117 

de Finanças é de PARECER FAVORÁVEL à alteração de cargos e salários, conforme 118 

solicitado no documento nº 19587282. Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento 119 

Integrado do Morro da Cruz – CAIMC (TOPOGIGIO): Pessoal, alguma questão? Então, 120 

em votação, quem é favorável? Contrários? Abstenções? APROVADO POR 121 

UNANIMIDADE. Mais algum processo, Zé? José Alfredo Nahas, Parceiros Voluntários: 122 

Não, era isso. Fechou! Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do 123 

Morro da Cruz – CAIMC (TOPOGIGIO): Então, qual que ficou? Otília Maria Henz de 124 

Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: O do Pão dos Pobres eu fui atrás, porque 125 

eu fiquei com uma dúvida, os ofícios parecerem exatamente iguais, mas não são. Um pedia a 126 

exclusão de um projeto-mãe, o que foi feito primeiro. O que eles pedem agora? Que além do 127 
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projeto-mãe que foi revisado no financeiro, agora eles querem que revisem também no termo 128 

de fomento lá na planilha de custos, porque eles disseram que em outras situações, em outro 129 

projeto que eles têm, outro termo de fomento que eles têm, mandaram mudar. Aí a prestação 130 

de contas exigiu deles também a mudança do plano [Inaudível/interferência no áudio]. Então, 131 

por isso que nós já estamos pedindo. Então, para que a instituição não seja prejudicada eu fiz a 132 

análise e vou passar em plenária para ter os dois pareceres que ainda não foram publicados, o 133 

de 27/07 e mais este. José Alfredo Nahas, Parceiros Voluntários: Então, tá! É o 134 

PROCESSO SEI 21.0.000114583-2. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal 135 

da Fazenda – SMF: Isso. É o Projeto Manutenção dos Programas de Entidades 2020/2022. 136 

Solicitação de inclusão na planilha de custos do TF. 054, Documento nº 16251574, já 137 

autorizado pela comissão, em 27/07, para inclusão do projeto original. A Comissão de 138 

Finanças é de PARECER FAVORÁVEL à solicitação. Então, é bem claro, nós já 139 

deliberamos em plenária no projeto original, lá no orçamento físico financeiro, está tudo aqui 140 

no processo, mas como sempre as pessoas não leem o processo. Eu vou fazer um despacho de 141 

que há um parecer anterior. José Alfredo Nahas, Parceiros Voluntários: Então, é 142 

exclusivamente só para inclusão na planilha de custo. Otília Maria Henz de Abreu, 143 

Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: É só votar, pessoal. Roberta Gomes Motta, 144 

Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Em votação, quem é governo à alteração do 145 

Pão dos Pobres? Contrários? Abstenções? Uma abstenção. APROVADO COM UMA 146 

ABSTENÇÃO. Era isso? José Alfredo Nahas, Parceiros Voluntários: Era só isso, Roberta. 147 

Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Bom, então, era isso, 148 

pessoal? Não temos mais nada a tratar. 149 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal dos 150 

Direitos da Criança e do Adolescente, às 16h15min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia 151 

Costa Ribeiro, sob o Registro nº 225257/2003 – FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção de 152 

veracidade.  153 


